

Solicita el PNR las pruebas sobre la conjura trujillista

Fide, a la vez, que cada sector defina bien su posición. El PPC repudia la ayuda del trujillismo

La dirección del Partido Revolucionario emplea a los demás sectores de la oposición para que fijen su posición ante el "trujillismo".

Lo hace en un documento dado para la publicidad, en el que se reclama del Gobierno que, "para expresar una acción consciente y patriótica por parte del más vasto irrevocabilidad alternativa, debe dar a esta cuestión toda la responsabilidad que requiere, presentando ante la opinión pública las prue-

bas de la conjura trujillista y elevando la denuncia correspondiente a la Organización de Estados Americanos".

He aquí las declaraciones del P.N.R. sobre la conspiración "trujillista".

El Partido Nacionalista Revolucionario, que asimismo siempre se fijó su posición ante las pretensiones nacionales, considera su deber expresar con toda precisión, la actitud que corresponde a sus dirigentes y militantes, con relación a los hechos denunciados sobre una conspiración "trujillista" dentro y fuera de Cuba.

Desde hace varios meses, se ha venido manteniendo en círculos políticos y revolucionarios, de la existencia de una conjura, dirigida por el régimen dominicano y encaminada a aprehender, con fines inconfesables, el descontento existente en el país desde el 10 de marzo de 1934. Tal actitud por parte del Gobierno de Trujillo contra el Régimen de Batista, en principio sería extraordinariamente rara, ya que existe—cualesquiera que sean sus diferencias personales—ajerco al Poder por medio de la fuerza, características que identifican a todos los dictadores del Continente. Así lo demostró el propio Trujillo, cuando apenas perpetrado el golpe militar del 10 de marzo, fue el primer gobernante en América que se apresuró a reconocer el nuevo Gobierno de Cuba, por lo que después de retirar Batista por la puerta del Campamento de Columbia.

Aquella solidaridad, hubo de quebrarse sorprendentemente al poco tiempo, haciéndose pagada tres años más tarde con el enfriamiento de las relaciones diplomáticas entre Cuba y Santo Domingo. A esta crisis parece haber contribuido también cualquier fundamento.

1.— La actuación de la policía cubana en el caso de la muerte del exilado dominicano "Pipi" Hernández, al descubrir la culpabilidad en el crimen de elementos pagados por el tirano Trujillo.

2.— La indiferencia del Gobierno y autoridades cubanas ante la solicitud formulada por Trujillo para la llamada "Feria de la Paz y la Cooperación", celebrada en la capital dominicana en 1934.

3.— La persistencia de una vigorosa campaña de denuncia a los hechos del Régimen Trujillista, a través de algunos órganos periodísticos cubanos.

4.— El choque de los intereses económicos de Cuba y Santo Domingo en la lucha por la obtención de mejoras en la zona carismaricana de ambos dominios.

Con estas razones las que evidentemente distancian al gobierno de Trujillo del Régimen de Batista, con el que había compartido las cordiales relaciones a raíz del 10 de marzo.

Por singular coincidencia, ambos regímenes—de igual fundamento de fuerza—cada día hacen más evidentes sus diferencias, llegando el Gobierno dominicano, a mediados de 1934, a declarar "persona non grata" al entonces embajador de Cuba en Ciudad Trujillo, doctor Baum.

Para la manifiesta hostilidad entre Trujillo y Batista, no hablo de cualquier a la órbita diplomática. El régimen dominicano, con activa intención, que repeta su abierta falta de cordialidad, siempre a un expediente propicio en quien viene al mundo al Poder y se manifiesta en el mismo sobre una mon-

Las pruebas...

...los principios de la...

...y oportunismo sin li...

...la pérdida penetrada de Trujillo...

...La importancia de la cuestión...

...Tan grave delito es cooptar con Trujillo...

...En cuanto al Gobierno, una vez planteada la crisis de relaciones...

...Esta actitud, que fuera reclamada desde hace tres meses...

...En cuanto a la Oposición —tanto en sus sectores políticos como insurreccionales—...

...Pero tampoco puede la maldad de un Urano extranjero —enfermo de locura semi— servir de pretexto...

...Esta acción inmediata y urgente, seguida de las paces necesarias...

...Votó por el informe del coronel Orlando Piedra...

...Una vez más reafirmamos nuestro más absoluto repudio a la aceptación de cualquier tipo de ayuda...

...Rechazar la absurda reforma constitucional y planes electorales de tipo unilateral...

...El Consejo Director Nacional Ortodoxo declara categóricamente que, cualesquiera que sean las denuncias y coacciones del Régimen...

...Por el Comité del Partido Nacionalista Revolucionario...

...Asamblea...